



## **Demandez moi n'importe quoi : Femmes en leadership**

Des conversations courageuses sur l'égalité des genres

**En vedette :** Tanya Alvaro, Darlene Bess et Isabelle Pelchat

**Modéré par :** Samantha Moonsammy et Mélissa Michaud Camacho

**Présenté par :** Communications internes et Gestion des événements et publications de la Garde côtière canadienne

**Date et heure :** Mardi 23 mars 2021 | 13 h à 14 h 30 (HNE)

**Lieu :** Événement en direct sur MS Teams

**Public :** ouvert à tous les employés du gouvernement du Canada

**Pour s'inscrire :** [Formulaire d'inscription](#)

N'hésitez pas à [soumettre une question anonyme](#) pour nos conférenciers invités.

Vous trouverez plus de renseignements et de ressources sur la page intranet de [Demandez moi n'importe quoi : Femmes en leadership](#).

Pour les employés externes du MPO/GCC, vous pouvez trouver plus d'informations et de ressources dans ce [Google drive](#).

---

« Les femmes ont leur place dans tous les lieux où se prennent les décisions... Il ne faudrait pas que les femmes soient l'exception. » – Ruth Bader Ginsburg

### **Description de l'événement**

#### **Journée internationale des femmes**

Cette année, le gouvernement du Canada célèbre la Journée internationale des femmes, le 8 mars, sous le thème #RelanceFéministe. Cette journée vise à reconnaître les effets disproportionnés de la pandémie de COVID 19 sur les femmes, notamment les mises à pied, le manque de services de garde d'enfants, l'augmentation de la violence familiale et du travail non rémunéré, et la façon dont les efforts de rétablissement doivent tenir compte des expériences des femmes et être fondés sur celles-ci.

## **Demandez moi n'importe quoi : Femmes en leadership**

Dans le cadre de ce thème, la Garde côtière organisera une séance Demandez moi n'importe quoi : Femmes en leadership. Nous discuterons de l'importance de l'égalité des genres, des effets d'être une femme dans un poste de direction, et des conséquences d'être une femme en minorité à la table des dirigeants.

Venez écouter ces collègues inspirantes de la fonction publique!

### **Contexte canadien**

Alors que nous mettons en lumière ces femmes et que nous célébrons la Journée internationale des femmes, le moment est bien choisi pour s'arrêter et réfléchir au contexte canadien, en particulier en mars 2021, après une année de pandémie mondiale. Au Canada, les femmes sont égales devant la loi et ne peuvent être discriminées en raison de leur identité de genre, mais elles n'ont pas toujours l'« égalité ». Par exemple, de manière générale :

- Les femmes noires, les femmes autochtones et les femmes de couleur subissent plusieurs niveaux de discrimination, en raison de leur genre, de leur ethnicité et d'autres facteurs.
- Les femmes au travail et à la maison ont été touchées de manière disproportionnée pendant la pandémie. Il est clair que davantage de femmes ont perdu leur emploi en raison des fermetures et que beaucoup ont dû faire des choix en matière de travail et de garde d'enfants à cause de l'école en ligne et de la fermeture des garderies.
- Pour chaque dollar que gagne un homme, une femme gagne 87 cents, et même moins si elle s'identifie également comme une personne de couleur.
- Les cas de violence domestique ont augmenté de façon considérable, tout comme d'autres formes de haine et de discrimination, souvent dirigées de façon disproportionnée vers des personnes qui s'identifient comme des femmes.

### **Séances Demandez-moi n'importe quoi du MPO-GCC**

C'est la troisième de notre série de séances Demandez moi n'importe quoi qui nous donnent une plateforme pour partager des histoires, écouter, poser des questions respectueuses et poursuivre notre parcours pour devenir une organisation plus inclusive. La diversité prend de nombreuses formes, notamment le genre, la race, la religion, l'orientation sexuelle, l'âge, la culture, etc. Tous contribuent au caractère unique, au talent et à la perspective d'une personne. Grâce à la diversité, nous savons que les milieux de travail et les collectivités sont plus forts, plus prospères et plus résilients. Bien que nous soyons tous différents, nous devons aussi nous souvenir des liens qui nous unissent.

Veillez nous dire si vous avez besoin de mesures d'adaptation pour participer et communiquez avec l'équipe des communications internes de la GCC si vous avez des questions.

**Rencontrez nos formidables invités : Tanya Alvaro, Darlene Bess and Isabelle Pelchat**

**Tanya Alvaro, directrice du Renseignement et la sûreté maritime de la Garde côtière canadienne.**

La carrière distinguée de Mme Alvaro a débutée avec ses accomplissements académiques, notamment son baccalauréat avec mention d'excellence en sciences politiques de l'université de Western Ontario. Elle a aussi complété le programme de sécurité nationale du Collège des Forces canadiennes, et elle détient également une maîtrise en études de guerre du Collège militaire royal du Canada.

Mme Alvaro a été nommée directrice de Renseignement et sûreté maritime de la Garde côtière canadienne et elle a récemment rejoint l'équipe de l'Innovation, planification et engagement pour une mission de courte durée en tant que Directrice principale intérimaire d'Innovation, réconciliation et intégration des programmes.

Dans ce rôle, Mme Alvaro est responsable de diriger le programme nationale maritime sûreté de la Garde côtière canadienne de façon à soutenir la politique de sécurité nationale et le programme d'application de la loi. Ceci inclus diriger les cyber-menaces, la sécurité de l'arctique, l'implication de la Garde côtière dans trois centres d'opérations régionales et interdépartementales de sûreté maritime, et le centre de commandement national d'Ottawa.

Tanya aime la lecture et la cuisine (bien établie avant la COVID !), et s'intéresse vivement à la politique, et au leadership en particulier. Elle est passionnée par le développement professionnel, offrant un mentorat et un coaching au fil des ans et favorisant un environnement d'apprentissage continu.

**Darlene Bess, CPA, CA; directrice générale, gestion financière et dirigeante de la gestion financière, Finances Canada**

Darlene Bess est directrice générale de la Division de la gestion financière et dirigeante principale des finances au ministère des Finances Canada. Elle est née à Winnipeg, au Manitoba, et a grandi à Brampton, en Ontario. Elle est titulaire d'un baccalauréat en commerce de l'Université de Toronto.

Darlene a entamé sa carrière chez Price Waterhouse en 1993 et a obtenu le titre de comptable agréée en 1996. Elle a acquis une expérience professionnelle variée dans les secteurs privé et public dans les domaines de l'audit, de l'audit interne, de la gestion de trésorerie, de la comptabilité générale et de la gestion financière. Darlene a travaillé à Shoppers Drug Mart Limited, au Bureau du vérificateur général du Canada, à Mitel Networks Limited, à la Société canadienne d'hypothèques et de logement, à la Gendarmerie royale du Canada, au Bureau du contrôleur général et au ministère des Finances Canada.

Darlene se passionne pour le CrossFit et la nutrition, et pour son rôle d'entraîneuse de basket-ball et de mentore auprès des femmes de couleur. Elle est la championne de l'antiracisme au ministère des Finances et une ardente défenseuse de la santé mentale.

**Isabelle Pelchat – Surintendante Programme de Déglacage, escorte et contrôle des inondations**

Isabelle est titulaire d'un baccalauréat en technologie des sciences nautiques du University College of Cape Breton et d'un diplôme d'études collégiales en environnement naturel, protection de l'environnement du Cégep de Saint-Félicien. Elle a obtenu son diplôme du Collège de la Garde côtière canadienne en 2004 et a commencé sa carrière en tant qu'officière de navigation dans la région centrale.

Au cours des dernières années, elle a occupé divers postes, notamment celui d'analyste des opérations de sûreté maritime à Ottawa, de coordonnatrice maritime au Centre conjoint de recherche et de sauvetage de Trenton, d'agente des opérations au Centre régional des opérations de Sarnia et de Montréal, et d'agente des opérations dans l'Arctique à Montréal. Depuis avril 2015, Isabelle occupe le poste de surintendante du déglacage, de l'escorte et du contrôle des inondations. Elle a également été gestionnaire du programme national de déglacage en 2017 et 2018 à Ottawa, en conjonction avec son poste actuel.

Mère de trois jeunes enfants (une grande de 7 ans et des jumeaux de bientôt 3 ans) mes activités et passions sont variables depuis quelques années. Ma conjointe étant Péruvienne, je suis sensible à l'intégration, l'égalité et l'acceptation. Je m'intéresse principalement à la nutrition et à l'activité physique, entre-autre les entraînements HIIT. Je suis curieuse de nature, ce qui me pousse à essayer de nouvelles choses: de l'initiation à la capoeira à la fabrication artisanal de sirop d'érable. La santé mentale est une de mes grandes préoccupations depuis quelques années.